ALA PRENSA

10



## **DOBLE EFECTO**

## **ALIANZA TRINACIONAL DE TRABAJADORES**

## PATRICIA CARRASCO

e aplicarse las medidas anunciadas por Donald Trump, éstas van a repercutir en la clase trabajadora mexicana. Uno de los riesgos es que las compañías utilicen esta amenaza como un pretexto o chantaje para no mejorar los salarios y las condiciones de trabajo en las próximas negociaciones. Ante las grandes desventajas, que representarían para los trabajadores, el gobierno mexicano considera que la unificación de los sindicatos de México, Estados Unidos y Canadá será clave para exigir condiciones comerciales justas y promover la prosperidad compartida entre los tres países.

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, legislador cercano a la presidenta Claudia Sheimbaum, anuncia que se buscará una gran alianza trinacional de trabajadores, a fin de evitar la imposición de aranceles, proteger la economía y fomentar las inversiones y garantizar el empleo.

Buscarán mejorar las condiciones laborales de los trabajadores de Estados Unidos, Canadá y México, mayores inversiones y libre tránsito en materia comercial.

Aunque está por verse la reacción de las compañías estadounidenses respecto a la posible aplicación de los aranceles, ya que van a provocar una mayor inflación para Estados Unidos, y ello afecta a empresas maquiladoras, automotrices, electrónicas, de computadoras o de celulares que se instalaron en el país buscando salarios bajos para de esa manera abaratar sus costos.

Así como la inhibición de inversiones o el cierre de algunas plantas, pero aun con aranceles el bajo nivel salarial y los bajos estándares laborales que persisten en México seguirán representando ventajas para los inversores.

PÁGINA FECHA SECCIÓN



PERIÓDICO

10 08/02/2025

OPINIÓN



En la reunión de trabajo, del pasado 5 de febrero, conocidos dirigentes sindicales acordaron con Ramírez Cuéllar respaldo absoluto a la Presidenta en defensa de la soberanía y el respeto a México. Formación de un comité laboral que participará en las pláticas sobre el tratado comercial, programado para 2026.

Investigadores y académicos del Colegio de la Frontera Norte, Cilas, UAM y del CETYS Universidad-Tijuana resaltan que la posible amenaza de imponer un 25 por ciento de aranceles a artículos automotrices alteraría el orden comercial de la región y puede llevar a una guerra de litigio en paneles de revisión que afectaría a transnacionales estadounidenses —que son quienes realizan una gran parte de las exportaciones de México a Estados Unidos— y al conjunto de las cadenas productivas.

El doctor en Economía por la Universidad Alexander von Humboldt de Berlín, Alemania, Armando Pineda e investigador de la UAM, considera lejano que Trump pretenda extraditar a todos los mexicanos sin papeles, porque prescindiría de la mano de obra esencial que cubren los connacionales, y las nuevas contrataciones de ciudadanos estadounidenses aumentarían los costos en las empresas.

El Centro de Apoyo para la Libertad Sindical (Cilas) convoca a sindicatos y organizaciones de trabajadores de los tres países del T-MEC a unirse en una estrategia común, para fortalecer los lazos de cooperación y solidaridad.

EN ESTE TENOR. El próximo 15 de febrero se realizará la Primera Convención Nacional de Trabajadoras y Trabajadores de México, en la Unidad de Congresos del Centro Médico Nacional, ante la
postura proteccionista de Estados Unidos; con la participación de
las organizaciones sindicales del país y concretar la formación del
citado Comité Laboral, para participar en la revisión del T-MEC,
que iniciará de inmediato reuniones bilaterales con sindicatos de
estadounidenses y de Canadá. Harán un histórico encuentro de
apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum ante las amenazas
arancelarias de Trump.

Sigueme X: @Patril7Carrasco